

Gemeinderat Werthenstein
Medienmitteilung vom 30. September 2020

Zuteilung der Ressorts

Der Werthensteiner Gemeinderat ist gut in die neue Amtsdauer gestartet und hat sich neu konstituiert. Die Behörde hat sich zur räumlichen Entwicklung auf dem Schachenweid-Areal positioniert.

Konstituierung

Anlässlich der Herbstklausur hat sich der Gemeinderat für die Amtsdauer 2020 – 2024 konstituiert und die Ressorts der beiden neugewählten Ratsmitglieder verteilt. Christa Müller aus Wolhusen-Markt übernimmt das Ressort Land- und Forstwirtschaft sowie Jagd und Fischerei (15 %). Derweil übernimmt Willy Pörtig aus dem Ortsteil Schachen das Ressort Ver- und Entsorgung sowie Freizeit / Kultur / Sport (15 %) von Rolf Binggeli. Mit der Ressort-Verteilung wurden auch zahlreiche Kommissions- und Delegiertenmandate zugeteilt. Für eine detaillierte Auflistung der Mandate wird auf das aktualisierte Organigramm der Gemeinde auf der Webseite verwiesen.

Die drei bisherigen Mitglieder der Exekutive Beat Bucheli (Gemeindepräsident, 40 %), Fredy Rösli (Gemeindeamman, 100 %) und Sascha Eigenmann (Sozialvorsteher, 50 %) sind direkt in ihre Ämter gewählt. Auch ihre Kommissions- und Delegiertenmandate bleiben unverändert. Willy Pörtig übernimmt neu die Stellvertretung des Gemeindepräsidenten.

Herbstklausur

An der eintägigen Herbstklausur beschäftigte sich der Gemeinderat im Weiteren intensiv mit dem Budget für das Jahr 2021. Zudem wurde das Legislaturprogramm 2020 – 2024 erarbeitet. Neuerdings kommt das Legislaturprogramm in Form der neun Aufgabenbereiche daher. Die formulierten Legislaturziele für die kommenden vier Jahre basieren auf der Gemeindestrategie. Das Legislaturprogramm wird den Stimmberechtigten im Verlaufe des Jahres 2021 zur Kenntnisnahme unterbreitet.

Vernehmlassung Siedlungsleitbild

Die Vernehmlassungsfrist zum Siedlungsleitbild läuft am 16. Oktober ab. Es sind bereits einige Stellungnahmen von Privatpersonen eingegangen. Die Ortsplanungskommission wird nach Ablauf der Eingabefrist eine Priorisierung vornehmen. Anschliessend wird der Gemeinderat das Siedlungsleitbild voraussichtlich im kommenden Winter verabschieden, bevor das Bau- und Zonenreglement überarbeitet wird. Die Unterlagen zum Siedlungsleitbild liegen am Schalter der Gemeindeverwaltung zur Einsichtnahme auf und können auf der Webseite eingesehen werden. Weitere Stellungnahmen werden gerne entgegengenommen.

Positionspapier Schachenweid

In den letzten Monaten haben sich Ortsplanungskommission und Gemeinderat intensiv mit der künftigen Nutzung des Schachenweid-Areals auseinandergesetzt. Bereits im Jahr 2019 hat dazu eine öffentliche Informationsveranstaltung stattgefunden. Das Areal ist heute hauptsächlich der Arbeitszone 2 zugeordnet und gehört den Unternehmungen Alcosuisse AG und W. Husmann GmbH. Für die Zukunft gilt es, Arbeiten und Wohnen im Dorf Schachen miteinander möglichst in Einklang zu bringen. Es ist eine Entwicklung anzustreben, die der zentralen Lage und den vielschichtigen Interessen gerecht wird. Im Positionspapier Schachenweid hält der Gemeinderat fest, wie sich das Areal weiterentwickeln soll. Es handelt sich beim Positionspapier nicht um einen rechtsverbindlichen Erlass. Vielmehr soll es die Haltung der Gemeinde zum heutigen Zeitpunkt transparent darlegen. Das Dokument ist auf der Webseite der Gemeinde unter der Rubrik "Ortsplanung 2020" einsehbar.

Abschluss Gemeindeverträge

Das totalrevidierte Wasserversorgungsreglement der Wasserversorgung Werthenstein wurde von den Werthensteiner Stimmberechtigten am 28. Juni 2020 deutlich angenommen. In der Zwischenzeit konnten die Gemeindeverträge mit den Gemeinden Wolhusen und Ruswil abgeschlossen werden. Weil in den Gemeindeverträgen "Werthensteiner Recht" für Siedlungsgebiete in den beiden Nachbargemeinden für anwendbar erklärt wird, bedürfen die neuen Verträge die Genehmigung der Stimmberechtigten von Wolhusen und Ruswil. Aus diesem Grund wird in Wolhusen und Ruswil am 29. November 2020 über die Genehmigung des jeweiligen Gemeindevertrags abgestimmt.

Absage Feierabendgespräch

Wie den Regionalmedien bereits entnommen werden konnte, hat der Gemeinderat das für 16. Oktober geplante Feierabendgespräch der Gemeinden Wolhusen und Werthenstein abgesagt. Infolge der Corona-Pandemie musste die gastgebende Carrosserie Fuchs GmbH, Schachen ihre Feierlichkeiten zum 50-jährigen Bestehen um ein Jahr verschieben. Aus diesem Grund findet auch das nächste Feierabendgespräch in Schachen erst im Herbst 2021 statt. Der Gewerbeverein Wolhusen-Werthenstein hat die Mitglieder direkt über die Absage informiert.

Bildungsgutscheine für Erwachsene

Die Dienststelle Berufs- und Weiterbildung des Kantons Luzern weist auf die Möglichkeit zur Verbesserung oder zum Erwerb von Grundkompetenzen im Bereich Lesen und Schreiben hin. Eine der Herausforderungen der Anbieter besteht darin, die Betroffenen zu erreichen und ihnen auch bekannt zu geben, dass Fördermassnahmen in Form von Gutscheinen bestehen. Weitere Informationen zum Angebot sind auf der Webseite www.besser-jetzt.ch zu finden.

Kampagne "Wie geht's dir?"

Die nationale Kampagne "Wie geht's dir?" stellt die psychische Gesundheit ins Zentrum und sensibilisiert die Bevölkerung, über psychische Belastungen zu reden. Im Fokus der aktuellen Kampagne steht dabei die Jugend. Die Webseite www.wie-gehts-dir.ch vermittelt Tipps, Adressen von Unterstützungsangeboten und Impulse zur Förderung der psychischen Gesundheit.

Bauverwaltung

Bewilligungen wurden erteilt an:

- Banz Urs und Franziska, Bachmättli 7, Schachen; Neubau Unterstände, Mittler-Langnau 3, Schachen
- Bürkli Matthias / Wicki Daniel und Brunner Anita, Luzern bzw. Wolhusen; Neubau Einfamilien- und Zweifamilienhaus, Kantonsstrasse 22 und 24, Schachen
- Swisscom (Schweiz) AG, Bern; Neuinstallation Antenne an bestehendem SBB-Masten, Schwandenstrasse, Wolhusen-Markt

6110 Wolhusen, 30. September 2020

GEMEINDERAT WERTHENSTEIN

Peter Helfenstein, Gemeindegeschreiber